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PROCÈS-VERBAL de la septième (22-07) réunion de la commission des études tenue le mardi 30 août 2022, à 9 h, au 
local D-335 du Cégep de Rimouski. 
 
 
22-07.01  – ÉTAIENT PRÉSENTES ET PRÉSENTS : mesdames Imane Benhayoune, Marlène Cormier, Annie-Lydia 

Gallant, Mélanie Giguère, Emmy Karcher, Julie McDermott, Marie-Hélène Voyer et messieurs 
Sébastien Auclair, Alexis Cimon (10 h 10), Dave Dumas, François Girard (par Zoom), Luc Jobin et 
Kurt Vignola (président).  
 

  ABSENCES MOTIVÉES : mesdames Lyanna Bernier, Mélanie Loubert et monsieur François-Xavier 
Bérubé Dufour. 
 
A ÉGALEMENT ASSISTÉ : madame Nicole Coats (secrétaire d’assemblée) 

 
22-07.02 – ORDRE DU JOUR 

 
.01 – Vérification des présences et mot de bienvenue 
.02 – Examen de l’ordre du jour 
.03 - Présidence d’assemblée et animation 
.04 - Procès-verbaux de la 5e et 6e réunions (22-05, 22-06)) 

a) Adoption 
b) Suites 

.05 – Information 

.06 - Règlement relatif à la composition, au mandat et au fonctionnement de la commission des 
études (Règlement no 94-01.1) : information 

.07 - Règles de procédure de la commission des études : information 

.08 - Composition de la commission des études : information 

.09 - Calendrier des réunions : information 

.10 - Rentrée scolaire – automne 2022 : information 

.11 - Politique institutionnelle de gestion des programmes d’études (PIGPÉ) : information 

.12 - Plan de la réussite : information 

.13 - Comités liés à la pédagogie : information 

.14 - Commission d’évaluation de l’enseignement collégial (CEEC) : information 

.15 - Projet d’ordre du jour de la prochaine réunion 
 
 

  Monsieur Vignola souhaite la bienvenue à tous les membres et chacun se présente étant donné qu’il 
y a des nouvelles participantes et des nouveaux participants. 
 
Il est PROPOSÉ par monsieur Luc Jobin, APPUYÉ par monsieur François Girard, et RÉSOLU À 
L'UNANIMITÉ d'adopter l'ordre du jour tel que déposé.  

 
 
 



2 

 

 
22-07.03 - PRÉSIDENCE D’ASSEMBLÉE ET ANIMATION 
 
  Au trimestre dernier, il a été question d’assurer l’animation par une autre personne que le président 

de la commission des études. Les membres conviennent que monsieur Kurt Vignola agira comme 
président d’assemblée et monsieur Dave Dumas, conseiller pédagogique, assurera l’animation.  

 
 
22-07.04 – PROCÈS-VERBAUX DE LA 5E ET 6E RÉUNIONS (22-05, 22-06))  
 

a) Adoption 22-05 
 
Il est PROPOSÉ par madame Imane Benhayoune, APPUYÉ par madame Julie McDermott, et 
RÉSOLU À L'UNANIMITÉ d'adopter le procès-verbal de la 5e réunion (22-05) tel que déposé.  
 

b) Suites 
 
22-05.08 : PARES - information : environ 10 projets ont été déposés et 6 projets ont été 
acceptés par le comité, dont un au CMÉC et un à l’IMQ. Madame McDermott informe les 
membres de la CÉ que trois membres du personnel enseignant ont été dégagés au trimestre 
d’automne afin de travailler entre autres à la réussite des étudiantes et des étudiants de 
première année. 
 

b) Adoption 22-06 
 
Il est PROPOSÉ par monsieur Luc Jobin, APPUYÉ par madame Marlène Cormier, et RÉSOLU À 
L'UNANIMITÉ d'adopter le procès-verbal de la 6e réunion (22-06) tel que déposé.  
 

b) Suites 
 
22-06.03 Cégep – Techniques d’inhalothérapie / dépôt de la demande - dépôt : c’est le cégep 
de Rivière-du-Loup qui dispensera cette formation à la suite de l’annonce par le député plutôt 
que la ministre. 
 
 

22-07.05 – INFORMATION 
 

Monsieur Vignola informe les membres de la CÉ que 11 cours ont été offerts au trimestre d’été, mais 
que seulement 2 ont été donnés. Une réflexion devra être faite à ce sujet et sûrement en RCS entre 
autres quant à la prestation des cours et à la date de début, qui cette année, chevauchait avec la fin 
de notre trimestre d’hiver. L’AGECR pourrait peut-être faire un sondage quant à l’intérêt des 
étudiantes et des étudiants à suivre des cours d’été, surtout s’ils se donnent à distance. On croit 
également qu’il y aurait plus d’inscriptions si les cours d’été étaient possibles pour désengorger le 
cheminement scolaire. Nous espérons que le nombre de cours d’été l’an prochain augmentera. 
 
Une question est posée concernant les changements apportés au calendrier scolaire et Monsieur 
Vignola indique que ce n’est pas la responsabilité de la CÉ et demande à ce que ce point soit 
rapporté au comité du calendrier scolaire, s’il y a lieu. 
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22-07.06 - RÈGLEMENT RELATIF À LA COMPOSITION, AU MANDAT ET AU FONCTIONNEMENT DE LA COMMISSION DES 

ÉTUDES (RÈGLEMENT NO 94-01.1) : INFORMATION  
 
  Les membres de la CÉ examinent le règlement relatif à la composition, au mandat et au 

fonctionnement de la commission des études.  
 
Une question est posée quant à la présence des étudiantes et des étudiants à la CÉ provenant du 
Cégep, de l’IMQ ou du CMÉC. Les associations étudiantes pourraient s’entendre entre elles quant à 
leur participation. 
 
 

22-07.07 - RÈGLES DE PROCÉDURE DE LA COMMISSION DES ÉTUDES : INFORMATION 
   
  Les membres de la CÉ examinent les règles de procédure de la CÉ. 
  Une question est posée quant à la féminisation du texte. Une révision sera effectuée. 
 
 
22-07.08  COMPOSITION DE LA COMMISSION DES ÉTUDES : INFORMATION 
 
  Les membres de la CÉ examinent la composition non complétée de la CÉ. Des mises à jour seront 

apportées au cours du trimestre. 
 
 
22-07.09  CALENDRIER DES RÉUNIONS : INFORMATION 
 
  Le calendrier des réunions a été partagé à tous les membres de la CÉ. 
 
 
22-07.10  RENTRÉE SCOLAIRE – AUTOMNE 2022 : INFORMATION 
 
  Monsieur Sébastien Auclair informe les membres de la commission de l’effectif provisoire du Collège 

et présente le tableau l’illustrant. 
 
  
22-07.11  POLITIQUE INSTITUTIONNELLE DE GESTION DES PROGRAMMES D’ÉTUDES (PIGPÉ) : INFORMATION 
 
  Monsieur Kurt Vignola indique aux membres de la CÉ que la PIGPÉ a été adoptée au conseil 

d’administration de juin et qu’au cours du trimestre, les trois composantes et la Formation continue 
élaboreront leur cadre local d’application. Une consultation est à venir à ce sujet. 

 
 
22-07.12  PLAN DE LA RÉUSSITE : INFORMATION 
 
  Monsieur Vignola informe les membres de la CÉ que les travaux de révision du Plan de la réussite 

débuteront cet automne pour une implantation à l’automne 2023. Ces travaux seront effectués en 
tenant compte du Plan d’action sur la réussite en enseignement supérieur (PARES) que le ministère 
a mis en place au trimestre dernier qui identifiait des objectifs et des indicateurs à respecter. 

 
  Concernant le PARES, un appel d’offres a été effectué au printemps où 6 projets ont été acceptés, 

dont un de l’IMQ et un du CMÉC. De plus, trois membres du personnel enseignant ont été dégagés 
afin d’effectuer certains travaux concernant entre autres les mesures d’aide existantes surtout celles 
reliées aux centres d’aide. 
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22-07.13  COMITÉS LIÉS À LA PÉDAGOGIE : INFORMATION 
 
  Monsieur Vignola présente le diagramme que la direction des Études a élaboré décrivant les 

différents comités du Collège. Une version finale sera partagée aux membres de la CÉ. Il indique 
également que le CARDI (Comité d’aide à la réussite et à la diplomation institutionnel) a été éliminé 
des comités étant donné que son rôle est intégré aux mandats de la CÉ, de la Régie des études et 
des CARD des composantes du Collège. 

 
 
22-07.14  COMMISSION D’ÉVALUATION DE L’ENSEIGNEMENT COLLÉGIAL (CEEC) : INFORMATION 
 
  Le Collège sera bientôt visité par la Commission d’évaluation de l’enseignement collégial qui a 

comme mission d’évaluer l’assurance qualité de l’enseignement, entre autres par nos mécanismes 
et nos processus. Madame Mireille Sirois sera dégagée cet automne de 40 % de sa tâche 
d’enseignante afin de préparer le rapport. 

 
 
22-07.15 - PROJET D’ORDRE DU JOUR DE LA PROCHAINE RÉUNION 
 

- Rapport annuel de la CÉ 2021-2022 et plan de travail 2022-2023 
 
 
 
 
 
 
 
La séance est levée à 10 h 40 
 
 
 
            
Kurt Vignola  Nicole Coats 
Président  Secrétaire d’assemblée 


